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平成２６年岩見沢市議会第３回定例会 
一 般 質 問 発 言 通 告 

 

１．牧 田 滋 昌 議員（所要時間３０分） 
１ 「市民の健康づくり」について 

 ⑴ 高齢化の進展に伴う国民健康保険及び介護保険の給付費等の推移に

ついて 

  ① 両保険の給付費が増嵩し、将来、市民負担増・市民サービス低下

につながらないかお伺いするものです 

⑵ 健康づくりの実績について 

 ① 本年度から始めた健康づくり事業の推進状況について 

 ② 自分の健康につながる健診の受診率について、市民の健康づくり

意識を推測しようとするものです 

⑶ 市民が主体となる健康寿命の延伸を「まちづくり」に位置付けた事

業の展開について 

 ① 健康寿命の延伸に関する市当局の事業を明らかにしようとするも

のです 

 ２ 全国学力・学習状況調査について 

⑴ 岩見沢市の子どもたちの本年度の学習調査の結果とその分析につい

て 

 ① 結果と分析を明らかにしようとするものです 

⑵ 学力調査結果の公表について 

 ① 市教委としての対応策を明確にしようとするものです 

⑶ 家庭学習の状況と今後の指導について 

 ① 現状と今後の指導策を明らかにしようとするものです 

 ３ 教員の勤務実態・子どもへの影響と改善策について 

⑴ 教員の勤務実態と主な超勤の要因について 

 ① 実情を把握しようとするものです 

⑵ 教員の多忙が子どもへの教育にどのような影響を与えているかにつ

いて 

 ① 教員の多忙と教育活動への影響について明らかにしようとするも

のです 

⑶ 多忙化の解消策について 

 ① 上記方策を明らかにしようとするものです 
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 ４ 部活動について 

⑴ 本年度、中学校の部活動による全道、全国への参加状況について 

 ① 参加状況を把握しようとするものです 

⑵ 全国大会へ参加するための前年度の全経費について  

 ① 上記事項を把握しようとするものです 

⑶ 指導者への労働条件の改善と全国大会参加の保護者負担の軽減策に

ついて 

 ① 上記事項の改善策を見出そうとするものです 

 

２．酒 井 和 子 議員（所要時間２５分） 
 １ 地域包括ケアシステムについて 

  ⑴ 地域の実情、特性に合った仕組みづくりについて 

   ① 地域の関係機関の連携体制について 

   ② 在宅医療提供体制の整備について 

   ③ 介護予防の充実について 

   ④ 関係分野への人材確保について 

   ⑤ 今後の計画について 

  ⑵ 当事者・家族への情報提供について 

 ２ 子どもの暮らしについて 

⑴  子どもの貧困対策について 

   ① 子どもの貧困対策大綱について 

   ② 我が市の実情は 

   ③ 児童館を地域の子どものためのセーフティネットとして役立てて

は 

⑵  居所不明児童について  

① 我が市の実情は 

② 一人として居所不明児童を出さないために 

 

３．峯   泰 教 議員（所要時間３０分） 
 １ 電力について 

  ⑴ 電力について 

   ① 泊原発停止後の現状に対する認識を問うものです 

  ⑵ 電力の再値上げと影響について 

   ① 電力の再値上げに対する考えと影響を問うものです 
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  ⑶ 今後の取り組みについて 

   ① 岩見沢市としての今後の取り組みに対する考えを問うものです 

 ２ 大和地区の再開発について 

  ⑴ 旧清算事業団用地の購入当時の目的及び利活用計画について 

   ① 旧清算事業団用地の購入目的等を改めて問うものです 

  ⑵ 旧清算事業団用地の利活用について 

   ① 今後の利活用計画について問うものです 

  ⑶ 西２０丁目線について 

   ① 西２０丁目線の進捗状況と今後の計画について問うものです 

 

４．田 中 和 宏 議員（所要時間２０分） 
 １ 駅前通り整備事業について 

⑴ 現在の進捗状況と今後の見通しについて 

 ① 当初計画よりおくれが生じているが、現在の進捗状況と今後の見

通しは 

⑵ 歩道における雪対策について 

 ① ロードヒーティング化が検討されていると思うが、費用負担など

具体的な手法と沿線住民ら関係者の協調具合について 

  ⑶ 市民周知について 

 ① 市民が魅力に感じ、愛着をもてる駅前通りになるよう、説明や意

見交換の機会を積極的に設けるべきではないか 

 ２ インターネットを活用した情報の受発信について 

  ⑴ 市ホームページのリニューアルにより実用性は高まったのか 

   ① 岩見沢の魅力アピール、実用性の向上をコンセプトにリニューア

ルが進められてきたが、実用性について利用者の声を聞くなど市民

目線で構築されているのか、また検証について 

  ⑵ 市ホームページにおける情報発信基準について 

   ① 情報発信基準やスタイルが各課で統制されていないが、基準はあ

るのか 

  ⑶ インターネットの双方向性の利活用について 

   ① 具体的な取り組みと今後の展望について 

 

５．谷 口 洋 一 議員（所要時間４５分） 
１ 地方活性化・再生対策について 
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⑴ 国の地方重視策について 

 ① 省庁を横断的に地域振興策を取りまとめる「まち・ひと・しごと

創生本部」を発足させ、地方創生を新たな目玉政策と位置付けてい

る。国の過去の地方再生策を検証しながら、この地方重視策につい

て、どのように受け止めているか、見解を伺いたい 

  ⑵ 地方分権改革における国の権限、税源移譲について 

   ① 全国知事会を初めとする地方六団体の、このことを初めとする地

方活性化対策のスタンスはどのようになっているか 

  ⑶ 人口減対策について 

   ① 市町村に対して都道府県のリードが必要。全国知事会の「非常事

態宣言」を踏まえて、北海道はどのような対策を進めようとしてい

るのか。また、岩見沢市として組織の横断的取り組み等、これから

の対策について伺う 

  ⑷ 岩見沢市における地域活性化・再生策について 

   ① このことについて、国の地方重視策にあいまって、地方の主体性

が必要。どのような視点と戦略を進めて行くのか見解を伺う 

 

６．堀   孝 行 議員（所要時間５０分） 

 １ 地域コミュニティ活性化について 

  ⑴ 町会活動の支援について 

   ① 老朽化した町会会館の存続支援 

  ⑵ 住民自治の今後について 

   ① 町会と市の役割分担 

 ２ 駒澤大学附属岩見沢高等学校跡地について 

  ⑴ 用地購入が決定した際の用地活用について 

   ① 現時点での活用構想 

  ⑵ 民間業者などによる土地の有効活用について 

   ① 広大な土地利用を民間業者などに協力を得るような積極的な取り

組み 

 ３ 監査機能について 

  ⑴ 財政援助団体等監査について 

   ① 財政援助団体等監査の実施状況等、監査機能の評価 

  ⑵ 監査機能の強化について 

   ① 外部監査制度の創設に向けて 
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７．石 黒 武 美 議員（所要時間３０分） 

 １ 松野市政折り返し地点を前にしての市長所感について 

  ⑴ 市長在任２年間の所感について 

   ① 市長在任２年間の所感と、市役所改革のキーポイントである市職

員の意識改革の状況について 

  ⑵ 行政評価機関の設置について 

   ① 総合的な立場から客観的に市政を評価する行政評価機関が必要と

の声も聞かれるが、市民が係わる行政評価機関の設置について 

 ２ 女性の特性を生かした登用、人材活用について 

  ⑴ 市人事における女性管理職登用について 

   ① 本年４月の人事異動に際し、女性管理職人事への配慮について 

  ⑵ 市各種諮問機関、委員会の女性委員委嘱状況について 

   ① 本年度の女性委嘱状況はどうなっているか。また、女性委員の委

嘱に対する市長のお考えは 

 ３ 職員処遇改善について 

  ⑴ 正規職員と非正規職員の比率について 

   ① 当市の正規職員と非正規職員の比率はどのくらいか 

  ⑵ 再任用制度運用状況について 

   ① 再任用制度の本年度の運用状況と、新年度に向けての動きについ

    て 

 ４ 高齢者徘徊見守り体制の確立について 

  ⑴ 高齢者徘徊実態について 

   ① この１年間で認知症などによる高齢者の徘徊事例、行方不明事例

が生じているのか、その実態について 

  ⑵ 高齢者徘徊見守り体制の確立について 

   ① 民生児童委員、社会福祉協議会、町内会などと連携し見守り体制

の確立について 

 ５ 生活保護受給世帯数の推移と消費増税の影響について 

  ⑴ 生活保護受給世帯数の推移について 

   ① 本年４月以降の生活保護世帯数の推移と自立に至った事例につい

    て 

  ⑵ 消費増税実施に伴う影響について 

   ① ケースワーカーの日常業務の中で消費増税に伴う生活相談事例の

増加があったのか、影響の実態について 
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 ６ 岩見沢市の特色を生かした観光事業の取り組みについて 

  ⑴ 外国人観光客の受け入れのチャンスについて 

   ① 市としても空知総合振興局とも連携し、外国人観光客の受け入れ

により昼間人口の増加を目指し、プロジェクトとして取り組むべき

と考えるが、その意欲について 

  ⑵ 通訳の確保とインフラ整備について 

   ① 国内、国外の多くの観光客が押し寄せた場合、インフラ整備も緊

急の課題と考えるがどうか。また、外国人観光客に対しての通訳の

配置についてはどのように考えているのか 

 ７ 教育委員会制度改革について 

  ⑴ 国の教育委員会制度改革の動きに対する教育委員長の所感について 

 ８ スポーツ屋外施設のトイレ設置状況について 

  ⑴ 屋外スポーツ施設のトイレ設置状況について 

   ① 屋外競技たけなわとなり、施設整備の一環としてのトイレ設置状

況と、学校での簡易トイレ設置事例について 

  ⑵ 緑陵高等学校ソフト球場に簡易トイレの設置について 

   ① 緑陵高等学校のソフト球場は校舎から遠く、交流試合や市民ソフ

ト大会などでの利用もあり、簡易トイレの設置について考えるべき

ではないか 

 ９ 食育を通して米消費拡大の取り組みについて 

  ⑴ 教育施設にかまどの設置について 

   ① 産学官が連携し、子どもだけではなく、親にも米を食べる楽しさ

を教えるために、昔ながらのかまどを新調理所や学校に設置するこ

とについて 

 

８．斉 須 正 友 議員（所要時間２５分） 

 １ 指定管理者制度について 

  ⑴ 現在の状況について 

   ① 指定管理者制度が導入されている施設の数、内容別の状況 

   ② 指定管理者となった団体の数 

   ③ 指定管理者制度導入施設の指定期間別状況 

  ⑵ 選定手続き別状況 

   ① 指定管理者制度導入団体の選定手続き別状況はどのようになって

いますか 

  ⑶ リスク分担（費用負担）や引き継ぎ義務 
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   ① リスク分担のルールや交代した時の引き継ぎ義務は明記するよう

になっていますか 

  ⑷ 評価について 

   ① 評価の分野と観点、また定量評価の内容と加点評価の有無につい

て 

   ② どのような方法で公開していますか 

 ２ 定住自立圏構想について 

  ⑴ 定住自立圏の是非 

   ① 定住自立圏をどのように認識していますか 

   ② 各自治体が連携しつつも、競争することが重要と考えますが 

   ③ 国や道の取り組みとどのように連動し、効果を高めようと考えま

すか 

 

９．山 田 靖 廣 議員（所要時間２５分） 

 １ 国民健康保険について 

  ⑴ 資格証明書と短期保険証の交付とその対応について 

   ① 資格証明書と短期保険証の交付がふえていることへの認識につい

て 

   ② 資格証明書と短期保険証の扱い変更について 

   ③ 現在の交付数と差し押さえ件数及びその対応について 

   ④ 交付と保険料納付は区別し速やかな交付について 

  ⑵ 国民健康保険料の納付回数の改善について 

   ① 納付通知到着時期の窓口などでの相談件数や内容について 

   ② 納付回数をふやすことの検討について 

 ２ 生活保護行政について 

  ⑴ 生活保護ホットラインの設置について 

   ① 道内での設置の動きの把握と国からの通知等について 

   ② 市民からの通報とその扱いについて 

   ③ ホットラインを設置すべきではないがその考えについて 

 

１０．上 田 久 司 議員（所要時間２５分） 

 １ 消費税増税、原油価格、北電電気料金再値上げでの市民生活の実態と

市の対応について 

  ⑴ 消費税増税による市民生活と市の対応 
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   ① 市民の暮らしや業者の営業はどうなっているか 

   ② 消費税１０％にはすべきでないという市の意思表示を 

  ⑵ 原油価格が高いまま推移しているが市民生活と市の対応 

   ① 依然として灯油代も高いまま推移している。市民負担も限界。福

祉灯油の決断を 

   ② 業者の実態調査と市の対策 

   ③ 市の予算ではいくらで見ていたか。予算上の影響はないか 

  ⑶ 電気料金の再値上げの影響と対策 

   ① 市民生活を圧迫し、泊原発の再稼働を前提としている再値上げに

反対を 

   ② 市民や業者への影響をどう見ているか 

   ③ 市の施設への影響。市立病院の影響と対策。補正予算の考え 

 ２ 住宅リフォームの充実について 

  ⑴ 市の「あんしん住まいづくり助成事業」が今年度で廃止の方向だが

継続、充実させるべきではないか 

   ① この間の到達状況 

   ② 今年度の進捗状況と今後の対応 

   ③ 消費税増税など深刻な経済状況の中で、さらに充実させることが

必要ではないか 

 ３ 敬老事業（敬老会への補助）について 

  ⑴ 変更しようとする経過と内容について 

   ① どういう経過で、どのような議論がされてきたのか。議会説明も

ない 

   ② 変更する内容は。費用はどのくらい減るか 

   ③ 参加した人のみに補助する考えのようだが、その理由 

   ④ 新たな敬老事業を考えているのか 

 

１１．池 島 和 行 議員（所要時間３０分） 

 １ 「地域少子化対策強化交付金」として３０億円を盛り込んだ国の婚活

などの支援に対する助成事業制度について 

  ⑴ 助成事業制度を活用した自治体がかかわる婚活支援について 

   ① どのような考え方を持っているのか 

 ２ 防災対策の危険予知と未然防止について 

  ⑴ 災害時における避難勧告等の発令基準について 
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   ① 土砂災害・水害など発生の恐れがあるときに避難勧告等の発令基

準を策定しているのか 

  ⑵ 大河川洪水ハザードマップのリニューアルについて 

   ① ハザードマップのリニューアルに合わせて、危険地域や町内会ご

とに活用説明会等を行う考えはあるのか 

 

１２．篠 原 藤 雄 議員（所要時間３０分） 

 １ 松野市長就任所信表明後２年間の進捗について 

  ⑴ 市役所改革について 

  ⑵ 農業の六次産業化とフード特区について 

  ⑶ 中心市街地の活性化について 

  ⑷ 学校給食調理所の建設について 

  ⑸ 市民参加、（住民自治）市民との対話による市政について 

  ⑹ 行政の継続にかかわって市長の考えについて 


